

PREMIO PROTAGONISTAS DEL CAMBIO UPC

El Premio Protagonistas del Cambio UPC es parte del programa global YouthActionNet®, en alianza con la International Youth Foundation y la Fundación Sylvan/Laureate, el cual busca potenciar la labor de los jóvenes emprendedores que promueven un cambio positivo dentro de sus comunidades, el país y el mundo.

El premio reconoce la labor de 10 jóvenes líderes de todo el Perú, entre 18 y 28 años, que sean directores, fundadores o co-fundadores de emprendimientos que tengan alto impacto social y que hayan demostrado sostenibilidad durante por lo menos de 1 año.

El programa está enfocado en ofrecer a los jóvenes ganadores un programa de capacitación y mentoría, orientado a fortalecer sus habilidades de liderazgo y emprendimiento tanto de manera presencial como a distancia. Asimismo, los invita a ingresar a la red global de YouthActionNet®, que los conecta con otros jóvenes que como ellos son líderes en su localidad y generan un cambio social. Además, les otorga un premio monetario de \$2,000 (dos mil dólares americanos) para ser empleados en su emprendimiento o programa.

Adicionalmente, dos de los diez ganadores tienen la posibilidad de participar en la jornada global de capacitación en algún país de la red.

Los jóvenes de hoy están comprometidos con la resolución de problemas sociales, económicos y medioambientales y tienen una participación activa a través de acciones efectivas y creativas que generan un cambio positivo de nuestra sociedad.

Por ello, que el Premio impulsa la labor de la juventud como agente de cambio social y motiva, impulsa y fortalece a los jóvenes a seguir con sus emprendimientos y construir así un país mejor.

MESSAGE FROM THE PRESIDENT & CHAIRMAN



SYLVAN/LAUREATE
FOUNDATION

Congratulations to the 2011 winners of the UPC Champions for Change Award. We commend Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas for its commitment to identifying young leaders throughout the country, many of whom are working in hard-to-reach communities, where social change efforts too often go unrecognized and under-supported.

Through their work, this inaugural class of Peruvian Fellows is promoting indigenous rights, protecting endangered wildlife, encouraging greater citizen participation, and advocating for the needs of the disabled. To do so, they have developed innovative strategies from the use of puppet theatre to further environmental education to the revival of traditional crops and handicrafts to economically empower those living at the margins of society.

We recognize that each of these young change-makers serves as a valuable role model for their peers and community members, inspiring countless others to take action, to be part of the solution.

These accomplished young social entrepreneurs join an established network of YouthActionNet® Fellows in countries around the world who are addressing similar issues with creativity, passion, and perseverance. The Sylvan/Laureate Foundation and the International Youth Foundation (IYF) are proud to be collaborating on a global scale to support many young social entrepreneurs like you through IYF's global YouthActionNet® program and national programs based at sister Laureate institutions, including the Universidad Europea de Madrid (Spain), Universidad del Valle de México (Mexico), Universidade Anhembi Morumbi (Brazil), Istanbul Bilgi University (Turkey), and Universidad Andrés Bello (Chile). Thank you to the Peruvian fellows for demonstrating every day that change is possible and for the hope and inspiration they offer so many!

Douglas L. Becker

Chairman/CEO - Laureate Education, Inc.

Chairman, Board of Directors - International Youth Foundation

William S. Reese

President/CEO

International Youth Foundation

MENSAJE DEL PRESIDENTE



Felicitaciones a los ganadores del año 2011 del Premio Protagonistas del Cambio UPC. Elogiamos a la UPC por su compromiso para identificar jóvenes líderes a lo largo del país, muchos de los cuales trabajan en comunidades de difícil acceso, donde las oportunidades son limitadas.

A través de su trabajo, los Protagonistas 2011 están promoviendo derechos indígenas, protegiendo a la fauna silvestre en peligro de extinción, fomentando una mayor participación ciudadana y atendiendo a las personas con discapacidad. Para ello, han desarrollado estrategias innovadoras, desde el uso de un teatro de títeres para promover la educación ambiental, hasta la reactivación de cultivos tradicionales y artesanías para empoderar a aquellos que viven al margen de la sociedad.

Cada uno de estos jóvenes, agentes de cambio, son un valioso modelo a seguir por su pares y miembros de su comunidad, inspirando a muchos a tomar acción y ser parte de la solución.

Estos exitosos jóvenes se unen a la red establecida de YouthActionNet® fellows en países alrededor del mundo, quienes se ocupan de problemas similares con creatividad, pasión y perseverancia. La Fundación Sylvan/Laureate y la International Youth Foundation (IYF) se sienten orgullosas de poder colaborar en una escala global para apoyar a muchos jóvenes emprendedores sociales a través del programa global de IYF, YouthActionNet® y los programas nacionales que trabajan en las instituciones hermanas de Laureate, entre ellas la de la Universidad Europea Madrid (España), Universidad del Valle de México (México), Universidade Anhembi Morumbi (Brasil), Estambul Bilgi University (Turquía) y la Universidad Andrés Bello (Chile). ¡Gracias a los Protagonistas por demostrar cada día que el cambio es posible y por la esperanza y la inspiración que ofrecen a tantas personas!

Douglas L. Becker

Director General Ejecutivo y Presidente de la Junta Directiva - Laureate Education, Inc.
Presidente de la Junta Directiva - International Youth Foundation

William S. Reese

Presidente y Director General
International Youth Foundation

MENSAJE DE ANDRÉS VELARDE



La UPC ha implementado el Premio Protagonistas del Cambio como parte del programa global YouthActionNet®. Es un premio que busca potenciar la labor de jóvenes emprendedores que promueven un cambio positivo para el país, comenzando por sus propias comunidades.

Nuestro esfuerzo es una apuesta seria a favor de los jóvenes como agentes de cambio capaces de mejorar el país; una apuesta que se basa en su pasión, en la fuerza de sus convicciones y en un corazón que no ha sido contaminado por intereses individuales ni la desidia producida por la frustración que a veces generamos los mayores.

Premiamos a jóvenes que hacen cambios, no premiamos ideas ni buenas intenciones. Premiamos a jóvenes de todo el país, creemos en la necesidad de una descentralización efectiva. Premiamos la solidaridad.

Los jóvenes premiados tendrán el soporte de una red mundial que les ayudará a potenciar sus esfuerzos y multiplicar el cambio esperado para crear una nueva realidad.

¡Contamos con ellos!

Andrés Velarde Talleri

Decano de la Facultad de Negocios

Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas (UPC)

GANADORES

2011

AQUILINA
VELÁSQUEZ

CRISTIAN
VÉLEZ

FILIBERTO
CUEVA

GABRIELA
CHUMPITAZ

MARIO
VALDEZ

NINOSCA
MONGE

RUBÉN
MEDINA

TEODOMIRO
CHINGUEL

WILLIAN
VALERA

YOVANA
GALLARDO



AQUILINA
VELÁSQUEZ

Sicuani / 28 años

En la provincia de Canchis, a cuatro horas de la ciudad del Cusco, Aquilina formó la Asociación de Artesanas Ecológicas Solidarias “Ruwaq Maqui”, que significa manos que hacen. La Asociación está integrada por mujeres andinas que buscan elevar sus ingresos para mejorar su calidad de vida, dedicándose al tejido punto-mano de hermosos productos en base a lana de alpaca. “Ruwaq Maqui” busca generar autoempleo y promover la asociatividad en su comunidad. Al ser una comunidad agropecuaria, decidieron cerrar el círculo de la cadena productiva, desde la crianza de alpacas y ovinos hasta la producción y venta de prendas con tejidos artesanales. Todo el proceso se realiza a mano y utilizan más de 5 técnicas de tejido transmitidas de generación en generación. Los productos realizados son chalinas, gorros, chompas, ponchos, chales, guantes y accesorios, expuestos en ferias, festivales y en su tienda propia llamada “Aynikunchis”, ubicada en el distrito de Sicuani.

In the province of Canchis, a four-hour drive from the city of Cusco, Aquilina formed the Association of Solidary and Ecological Artisans “Ruwaq Maqui” which means “hands that create”. The Association is composed of Andean women who hand-weave beautiful alpaca wool products to increase their incomes and this, improve their quality of life. “Ruwaq Maqui” also aims to generate self-employment and promote solidarity among the community. Since they are a farming community, the women are involved in all aspects of the production chain, from breeding the alpacas and sheep to the production and sale of the garments and woven fabrics. The whole weaving process is done by hand using more than five different weaving techniques passed down from generation to generation. Their products, which include scarves, hats, sweaters, ponchos, shawls, gloves and accessories are sold at fairs, festivals and their own store called “Aynikunchis”, located in the district of Sicuani.

Asociación de Artesanas Solidarias Ecológicas: Ruwaq Maqui

“Formé “Ruwaq Maqui”, asociación de mujeres andinas dedicadas al tejido punto-mano de productos para elevar los ingresos y la calidad de vida de mi comunidad”

CRISTIAN
VÉLEZ

Maynas / 24 años

Programa: Educación Ambiental y Conservación de Vida Silvestre para una Mejor Calidad de Vida de las Poblaciones Amazónicas

“El programa desarrolla programas de rescate, rehabilitación y liberación de especímenes de mamíferos acuáticos y fauna silvestre en peligro en Loreto”



Cristian es el líder del programa “Educación Ambiental y Conservación de Vida Silvestre para una Mejor Calidad de Vida de las Poblaciones Amazónicas”, que pertenece al Centro de Rescate Amazónico (CREA), el cual tiene como finalidad desarrollar programas de rescate, rehabilitación y liberación de especímenes de mamíferos acuáticos y fauna silvestre en peligro en el departamento de Loreto. El Programa de Educación Ambiental ha realizado talleres y charlas a más de 30,000 habitantes y ha implementado un teatro de títeres, una nueva y didáctica metodología que explica la importancia de la conservación de los recursos naturales, orientada principalmente a las comunidades amazónicas. En el año 2011, realizaron la Primera Liberación de Manatíes en el Perú, en la Reserva Nacional Pacaya – Samiria y actualmente, vienen desarrollando talleres fomentando el respeto y conservación de otras especies silvestres amenazadas, como el delfín rosado, el lobo de río, el águila arpía y el huapo colorado.

Cristian is the leader of the “Environmental Education and Wildlife Conservation for a Better Quality of Life of Amazonian Populations” program, housed in the Amazon Rescue Centre (CREA). The Project aims to rescue, rehabilitate and re-release specimens of marine mammals and endangered wildlife in Loreto. The Environmental Education Program has reached more than 30,000 people through workshops, lectures and a puppet theater, a new teaching methodology, to communicate the importance of conserving natural resources, primarily in Amazonian communities. In 2011, they conducted the first release of manatees in Peru and are currently developing workshops to promote respect for conservation of other endangered wildlife species such as “delfín rosado” (pink dolphins), “lobo de río” (the river wolf) and the “águila arpía” (the harpy eagle).



FILIBERTO
CUEVA
Chiclayo / 24 años

A los 15 años, Filiberto conoció a un grupo de jóvenes dispuestos a hacer el cambio, con quienes formó la Red de Jóvenes D-cada Ciudadano. Esta organización de jóvenes se crea en el 2004 para responder a la necesidad de los jóvenes interesados en contribuir al desarrollo y participación ciudadana ante la carencia de mecanismos formales que canalicen sus propuestas en los ámbitos locales, regional y nacional. La red D-cada Ciudadano, integrada por 700 jóvenes en 9 regiones, trabaja en la formación integral para la participación ciudadana y en la creación de mecanismos de expresión y articulación entre estado y la sociedad civil. Para ello, se enfoca en capacitación y desarrollo de líderes locales, regionales y nacionales basados en la práctica democrática para elaborar propuestas de políticas de desarrollo local y regional y la promoción de la preservación del medio ambiente y derechos humanos y así aportar en las políticas públicas.

At age 15, Filiberto met a group of young people interested in taking a proactive role in their community, with whom he formed the Youth Network D-Cada Ciudadano. This youth organization was created in 2004 to create a space for Young people to get engaged as active citizens in the development of their communities due to the absence of formal mechanisms to manage their participation at the local, regional and national levels. This network, composed of 700 young people in nine regions, aims to increase youth civic participation and to create mechanisms for increased dialogue and cooperation between the state and civil society. To achieve this, they focus on the training and development of local, regional and national leaders based on democratic practices and equip them to develop proposals for important local and regional development issues, such as protecting the environment and human rights in order to influence the development of public policies.

Asociación de Jóvenes: D-Cada Ciudadano

“D-Cada Ciudadano trabaja en la participación ciudadana de los jóvenes ante la carencia de mecanismos formales que canalicen sus propuestas en los ámbitos locales, regional y nacional”

GABRIELA
CHUMPITAZ

Lima / 27 años



Proyecto Pinoteca

“A través de una metodología lúdica, el Proyecto Pinoteca pretende fortalecer los valores y habilidades sociales y de liderazgo en niños y adolescentes”

Gabriela es fundadora y directora de la Asociación para una Feliz Infancia (AFI PERU), organización conformada por jóvenes líderes que buscan mejorar la calidad de vida de niños(as) y adolescentes en situación de vulnerabilidad y pobreza. Desde el 2008, AFI Perú ejecuta el Proyecto Pinoteca, el cual busca incentivar el desarrollo educativo integral de niños del cerro El Pino, La Victoria (Lima). Con este proyecto, Gabriela forma un espacio de educación, fortalecimiento de valores, habilidades sociales y liderazgo positivo en niños y adolescentes -utilizando una metodología lúdica- con el fin de prevenir que caigan en actividades delictivas propias de la zona, teniendo como referente las políticas públicas educativas. El Proyecto Pinoteca busca la participación e involucramiento de los principales actores del desarrollo de los niños (padres, madres, profesores, comunidad) y se gestiona a través de un programa de voluntariado juvenil donde el joven es un agente de cambio.

Gabriela is the founder and director of the Association for Happy Children (AFI PERU), an organization of young leaders who seek to improve the quality of life of children and adolescents in situations of vulnerability and poverty. Since 2008, AFI Peru runs the Pinoteca Project, which promotes integral educational development of the children of Cerro El Pino, La Victoria (Lima). Based on public education policy and using a playful approach, Gabriela creates a space for education, values strengthening, social skills and positive leadership development in children and adolescents to prevent them from falling into the criminal activities prevalent in the area. Pinoteca Project prioritizes the participation and involvement of the principal stakeholders in the development of children (parents, teachers, and the community) and is managed through a volunteer program which is based on the premise that every Young volunteer is an agent of change.



Mario creó el proyecto “Educación y Seguridad Vial: Transportando”, luego de haber sufrido un accidente de tránsito que lo dejó marcado hasta la actualidad y que despertó en él el interés por la problemática del transporte en el Cusco y en el país. El proyecto está conformado por jóvenes interesados en desarrollar proyectos sociales para reducir el número de accidentes de tránsito. Busca fortalecer el conocimiento de las señales de tránsito a peatones y conductores y promover hábitos saludables frente al problema del tráfico, generando conciencia en la población. Sus tres principales actividades incluyen el programa de televisión “Transportando”, que ha llegado a un promedio de 24000 cusqueños; el programa “Educación y Seguridad Vial a través del Teatro”, donde usan personajes imaginarios y divertidos como el “Vialito” para sensibilizar a más de 6000 estudiantes; y campañas de sensibilización vial por medio de afiches y volantes informativos.

Mario created the Education and Road Safety Project: “Transportando” after suffering a traffic accident that awakened his interest in the problems of transportation in Cusco and around the country. The Project is comprised of a group of young people interested in reducing the number of traffic accidents through the creation of local and national campaigns and initiatives. By increasing the knowledge of traffic signs for pedestrians and drivers and promoting healthy habits to address traffic problems, “Transportando” aims to increase the awareness of traffic safety among Peruvians. Their three main activities are: the television program “Transportando”, which has reached 24,000 people to date in Cusco; the program “Education and Traffic Safety through Theatre”, which uses fun, imaginary characters such as “Vialito” to raise the awareness of more than 6,000 students about traffic safety issues; and general public awareness campaigns through posters and flyers.

MARIO
VALDEZ

Cuzco / 27 años

Proyecto Educación y Seguridad Vial: Transportando

“Fundé “Transportando” para reducir los accidentes de tránsito en Cusco y en el país y generar conciencia a los peatones y conductores mediante el uso del arte y el desarrollo de proyectos sociales”

NINOSCA
MONGE

Cuzco / 23 años

Programa RBC: Rehabilitación basada en la comunidad

“El programa RBC trabaja en la inclusión comunitaria de las personas con discapacidad para el ejercicio de sus derechos fundamentales a la vida, educación, salud y trabajo”



Al terminar la carrera de Enfermería, Ninosca buscó llegar a los más excluidos de las zonas rurales: las personas con discapacidad. Ella lidera el Programa RBC: Rehabilitación Basada en la Comunidad, el cual se dedica a contribuir con la inclusión comunitaria de las personas con discapacidad para el ejercicio de sus derechos fundamentales a la vida, educación, salud y trabajo en 5 comunidades rurales en las regiones de Cusco y Puno. El programa busca fortalecer la rehabilitación básica integral de las personas con discapacidad y hacer que sean insertados en sus propias familias, en donde sufrían descuidos, maltrato y violencia familiar. Entre las actividades que realiza se encuentran los eventos de sensibilización a la comunidad, capacitación a promotores de salud, campañas de salud, talleres de consejería y orientación a familias con personas con discapacidad en actividades cotidianas y talleres a docentes en educación inclusiva. Actualmente, RBC beneficia a 75 personas con discapacidad.

After graduating as a nurse, Ninosca decided to reach out to the most excluded population in rural areas: people with disabilities. She leads the CBR Program: Community Based Rehabilitation, which advocates for the inclusion of people with disabilities and empowers them exercise their fundamental rights to life, education, health and employment. Currently operating in five rural communities in the Cusco and Puno regions, the program seeks to strengthen the basic rehabilitation of disabled people and re-introduce them into their own families, where they have suffered neglect, abuse and family violence. Activities include: community awareness events, training for health promoters, health campaigns, counseling and specialized workshops for families regarding the inclusion of disabled people in everyday activities and for teachers about inclusive education. Currently, the CBR program benefits 75 people with disabilities.



RUBÉN
MEDINA

Maynas / 26 años

Rubén es un joven indígena de la tribu Huitoto Murui de la provincia de Maynas, en Iquitos. Él sintió una gran preocupación por la pérdida de la identidad cultural de las comunidades indígenas y la vulneración de sus derechos y, por ello, se motivó a crear, junto a otros jóvenes, la Asociación Curuinsi. La asociación tiene como finalidad fortalecer la identidad étnica y el legado cultural de los pueblos indígenas amazónicos y promover y difundir su diversidad cultural, a través de la formación y empoderamiento de jóvenes indígenas líderes en base al profundo conocimiento de sus raíces. Para ello, formó en Iquitos la “Maloca del Aprendizaje y Encuentro Intercultural” (N+mairaiiko Nagazie D+ga), un centro donde jóvenes indígenas de diversos grupos étnicos se encuentran con los conocimientos y las prácticas ancestrales. Más de 5000 personas han visitado la Maloca y han logrado aumentar la conciencia y el respeto por las comunidades indígenas amazónicas.

Ruben is a young indigenous leader from the Huitoto Murui tribe of Maynas, Iquitos. Ruben became concerned about the loss of cultural identity of indigenous communities and the violation of their rights. That's why he was motivated to create, along with other young people, the Curuinsi Association. The association aims to strengthen the ethnic identity and cultural heritage of the indigenous Amazonian people and to promote and spread their cultural diversity. The Curuinsi Association achieves that goal through empowerment training for indigenous youth leaders based on deep understanding of their roots. For this purpose, he launched the “Learning and Intercultural Encounter Maloca”(N+mairaiiko Nagazie D+ga), an indigenous center in Iquitos where various ethnic groups can learn more about their ancestral knowledge and practices. By visiting the Maloca, over 5,000 people have increased their awareness of and respect for the Amazonian indigenous communities.

Asociación Curuinsi

“La Asociación Curuinsi busca fortalecer la identidad étnica y el legado cultural de los pueblos indígenas amazónicos y promover y difundir nuestra diversidad cultural”

TEODOMIRO
CHINGUEL

Tarapoto / 27 años

Programa: Jóvenes Líderes y Organizados Participando en los Espacios de Toma de Decisiones

“El proyecto promueve la participación activa de los jóvenes en espacios de concertación y toma de decisiones, a través de herramientas de incidencia política”



Teodomiro fundó el Colectivo de Jóvenes San Martín-Red de Asociaciones Juveniles para trabajar en la participación ciudadana e inclusión de los jóvenes en los diferentes niveles de gobierno, enfocándolo como actor estratégico del desarrollo local, regional y nacional. Dentro de la organización, lideró el proyecto “Jóvenes Líderes y Organizados Participando en los Espacios de Toma de Decisiones”, que promueve la participación activa de los jóvenes en espacios de concertación y toma de decisiones, como las mesas de concertación de lucha contra la pobreza, presupuestos participativos y consejos de coordinación local y regional. Para ello, brindan herramientas de incidencia política, liderazgo y gestión a jóvenes líderes y tratan temas como el manejo de conflictos, planes de incidencia pública y política, autogestión de recursos y elaboración de proyectos sociales. En 6 años, ha logrado capacitar y empoderar a más de 1500 jóvenes en la Región San Martín.

Teodomiro founded the San Martin Youth Collective-Youth Associations Network along with other young people interested in increasing civic participation and youth engagement in government by placing them as a strategic actors at the local, regional and national levels. Through the Collective, Teodomiro initiated the “Youth Leaders and Organizations Participating in Decision-Making” Project which promotes young people’s active participation in forums and decision-making spaces such as poverty reduction roundtable discussions, budgeting processes, and local and regional community councils. For this purpose, they equip young people with the necessary civic engagement, leadership and management skills. The skill-building workshops cover topics such as conflict management, public policy, resource-generation, and the development of social projects, among others. In 6 years, they have succeeded in training and empowering more than 1,500 young people in the San Martín region.



WILLIAN
VALERA

Cajabamba / 27 años

Willian es el joven emprendedor fundador de Biovida, un proyecto empresarial que busca incrementar los ingresos económicos de los productores agrícolas en el sector rural de Cajamarca, a través de la co-participación en agronegocios inclusivos. La estrategia de Biovida es aliarse con el pequeño productor agrícola, que vive en extrema pobreza, para producir cultivos de alta rentabilidad empleando alta tecnología. La empresa le provee de semillas, abonos orgánicos, biocidas, capacitación, asistencia técnica y maquinaria, mientras que el productor aporta su terreno y mano de obra. Finalmente, comparten equitativamente la cosecha y esta se comercializa. Biovida ha recuperado cultivos ancestrales altamente rentables, como la quinua, linaza, kiwicha y lenteja, cuya demanda es muy alta con un fuerte potencial productivo. Actualmente, Biovida trabaja con más de 80 familias y la intervención ha incrementado los ingresos familiares en más del 50% y garantiza fuentes de empleo en forma creciente en la comunidad de Cajabamba.

William is a young entrepreneur and the founder of Biovida, an economic project that seeks to increase the income of farmers in rural areas of Cajamarca, through co-participation in inclusive agribusiness. Biovida's strategy is to ally with small farmers, who live in extreme poverty, to co-produce high-value crops using new technologies. The company provides seeds, organic fertilizers, biocides, training, technical assistance and machinery, while producer brings his land and labor. At harvest time, they share the harvest equally and sell it in local markets. Biovida has recovered highly profitable ancestral crops, such as quinoa, linseed, amaranth and lentils, for which demand is very high with strong production potential. Currently, Biovida works with over 80 families and has increased household incomes by over 50%, as well as provided growing employment opportunities for the community of Cajabamba.

Biovida: Un verdadero ejemplo de negocio inclusivo

“Fundé Biovida para incrementar los ingresos económicos de los productores agrícolas de Cajabamba, a través de la co-participación en agronegocios inclusivos”

YOVANA
GALLARDO

Acomayo / 24 años



Programa: Fortalecimiento de las Capacidades Locales para el Desarrollo Sostenible en cinco Comunidades Campesinas del Distrito de Acos – Perú

“El proyecto busca mejorar las condiciones de salud, promover la actividad agropecuaria y potenciar la participación ciudadana de las comunidades del distrito de Acomayo”

Yovana conoce de cerca la necesidad de las comunidades campesinas del Cusco y, por ello, hoy lidera el proyecto “Fortalecimiento de las capacidades locales para el desarrollo sostenible en cinco comunidades campesinas del Distrito de Acos-Perú”, en Acomayo, a 158 kms. del Cusco. Estas comunidades se encuentran en extrema pobreza y tienen una tasa de desnutrición superior al 70%. El proyecto busca fortalecer las capacidades de la comunidad para lograr el desarrollo sostenible, a través de tres áreas de acción: 1) la mejora de las condiciones de salud y salubridad de las comunidades y sus viviendas; 2) el desarrollo de la actividad agropecuaria ecológica y sostenible, con medidas que frenen la erosión de sus tierras; y 3) la participación ciudadana con equidad de género, haciendo crecer la incorporación de mujeres en los espacios de decisión en las políticas municipales. Actualmente el proyecto beneficia en promedio 540 personas de 90 familias.

Yovana is very familiar with the needs of the rural communities of Cusco and, therefore, she now leads the project “Strengthening Local Capacities for Sustainable Development in Five Rural Communities in the District of Acos-Peru”, in Acomayo, 158 kilometers from Cusco city. These communities are experiencing conditions of extreme poverty with over 70% of the population suffering from malnutrition. The project aims to strengthen the communities’ capacities to achieve sustainable development in three main areas: 1) improving the health conditions and health of communities and their homes; 2) the development of ecological and sustainable farming, with measures to stop the erosion of their lands; and 3) increased civic participation with gender equity, by the growing incorporation of women in decision-making positions in municipal policies. Currently the project benefits on an average of 540 people from 90 families.

JURADO



Luis Bustamante Belaúnde, ex rector de la UPC

.....
Carmen Masías, CEDRO

.....
Álvaro Henzler, Enseña Perú

.....
Carmen Rosa Graham, ex rectora de la Universidad del Pacífico

.....
Carlos Heeren, CADE Ejecutivo 2011

.....
Eduardo Wichtel, BBDO/Porter Novelli

.....
César Fonseca, BPZ Energy

.....
Tania Silva, Movistar

.....
Alfredo Llosa, Grupo ACP

.....
Julia Sobrevilla, Grupo ACP

.....
Claudia Becerra, Grupo ACP

.....
Kerstin Forsberg, ganadora del YouthActionNet® 2010

.....
Bernardo Alayza, ganador del YouthActionNet® 2009



ORGANIZADORES



La International Youth Foundation (IYF) lanzó en el 2001 el programa YouthActionNet® que fortalece, apoya y promueve el papel de los jóvenes que están generando cambios positivos dentro de sus comunidades. YouthActionNet® premia a nivel mundial a jóvenes líderes que hayan realizado emprendimientos con alto impacto social.



Desde el año 2006, International Youth Foundation y Sylvan/Laureate Foundation tienen una alianza para implementar YouthActionNet® en la red de Laureate International Universities a nivel mundial. Actualmente, con la red Laureate, el programa opera en México, Brasil, España, Turquía y Chile. Por un compromiso con el Clinton Global Initiative, habrán 13 programas YouthActionNet® en universidades Laureate para finales del 2014.



En el 2011, gracias al compromiso de la Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas UPC, se lanza el Premio Protagonistas del Cambio UPC a nivel nacional.

ALIADOS



El Grupo ACP es el grupo empresarial peruano con presencia en 10 países de América Latina, que se distingue por su misión social con eficiencia empresarial. Con 42 años de experiencia, es líder en la promoción y desarrollo de los empresarios de la micro y pequeña empresa y de los emprendedores, atendiendo a más de un millón de clientes.



RPP Noticias, con 48 años de labor al servicio del país, es el medio líder en contenidos noticiosos en el Perú, por su alcance, inmediatez y credibilidad. Desarrolla su labor mediante múltiples plataformas tales como radio, internet y televisión, a fin de integrar a los peruanos en la búsqueda de una mejor calidad de vida a través del entretenimiento y la información.



Movistar es la marca comercial del Grupo Telefónica, uno de los operadores de telecomunicaciones líder a nivel mundial en la provisión de soluciones de comunicación, información y entretenimiento, con presencia en Europa, África y Latinoamérica. En el Perú, atiende a más de 20 millones de clientes con sus servicios de telefonía fija, móvil, internet y televisión paga.

